

JOURNAL DE CAMPAGNE

Bulletin bihebdomadaire d'actualités et d'information de la Campagne 2013 pour la paix en Colombie

Numéro 6 - Informations du 01 au 15 juillet 2013

« BREVES DE PAIX »

Tendances, points forts, infos diverses... L'actualité du processus de paix en quelques lignes !

✎ *Le 11^e cycle de négociations s'achève sans trouver un accord*

Mardi 9 juillet, au terme du 11^e cycle de négociations, les deux délégations ont envoyé un communiqué de presse conjoint dans lequel elles annoncent qu'elles ont avancé dans la discussion du deuxième point de l'agenda, celui de la participation politique des anciens combattants. Ce nouveau cycle a servi tout particulièrement pour débattre sur les droits des membres de l'opposition. « *Chaque délégation a présenté sa vision générale de la participation politique, en commençant par le thème des droits de l'opposition comme garantie pour obtenir un accord final* ».

Même si aucun accord n'a pas été obtenu, les négociations paraissent avancer à bon pas du fait de l'assouplissement de la position des FARC par rapport à la Constituante : malgré son importance, cette proposition n'est guère inamovible.

✎ *Les FARC nient toute infiltration dans la crise du Catatumbo*

Le Catatumbo, région du nord-est du pays, est secouée depuis bientôt un mois par de fortes manifestations de cultivateurs. Jesus Santrich, un des chefs de la guérilla, a accusé le ministre de l'intérieur, Fernando Carrillo, de stigmatiser les manifestants en affirmant que leurs leaders font parties des FARC. « *Nous cherchons conjointement les manières de faire de la politique sans utiliser les armes mais le gouvernement ne peut pas alors blâmer les manifestants et répondre avec des balles aux protestations sociales* » a-t-il affirmé.

Les cultivateurs revendiquent, entre autres, la suspension de l'éradication des cultures illégales et la promotion des projets productifs dans la zone. Alors que les membres du gouvernement se sont rendus dans la région pour tenter de dialogues, le blocus des routes perdure.

✚ L'ELN (Armée de Libération nationale) affirme qu'il est urgent d'initier les dialogues

Au début du mois, l'ELN a envisagé ouvertement de rentrer dans les négociations de paix. Le leader de l'organisation, Nicolás Rodríguez Bautista, a envoyé un message à travers le site de l'ELN, guérilla qui a fêté ses 49 ans le 4 juin. « *Initier les dialogues entre les parties belligérantes est urgent afin d'alléger l'impact sur la communauté et la société, pendant que nous obtenons la paix digne et définitive que tous et toutes méritons* ».

Cependant, Rodríguez Bautista a rejeté la demande du président Santos qui a exigé de libérer tous les otages comme condition pour commencer à dialoguer. Pour le leader de la guérilla, la paix doit être sans conditions alors que pour Santos elle nécessite certains compromis, d'une part comme de l'autre.

« ÇA S'EST DIT ! »

Déclarations et petites phrases...

✚ **« En dépit des piétinements, la fin du conflit est possible »**, Rubén Salazar, Cardinal colombien, le 8 juillet.

La crise diplomatique avec le Venezuela, le dossier du Catatumbo,...la liste d'écueils est longue. Mais pour le Cardinal Salazar l'objectif peut être atteint. Cependant, la fin du conflit n'est qu'une étape intermédiaire pour lui. Pour conquérir une paix véritable, une série de processus complexes sont aussi nécessaires. L'équité sociale, la lutte contre la corruption ou encore l'éducation contre la violence domestique sont les autres piliers de la paix dont le Cardinal parle.

✚ **« Je suggère une suspension conditionnée des dialogues »**, Alvaro Uribe Vélez, ancien président de la République.

L'ancien président s'oppose aux dialogues de paix depuis le début du mandat du président Santos. Ceux-ci ont d'ailleurs été le facteur décisif qui a mis terme à la relation entre lui et son ancien dauphin politique. Il paraît cependant que sa position à l'égard de ce sujet est plus modérée maintenant. En effet, lors d'une réunion du Centre démocratique, Uribe a souligné que si les candidats qu'il soutient arrivaient à la présidence, son conseil serait de ne pas arrêter définitivement les dialogues mais d'établir des conditions avec les FARC pour mettre le processus en pause.

« ACTUS DE CAMPAGNE »

Point sur la Campagne d'information et de plaidoyer en France

✚ *Point sur la Campagne*

A ce jour, [ce sont 12 organisations ou associations qui ont adhéré à la Campagne](#) ! Nul doute que ce nombre va augmenter au fur et à mesure des semaines et des [inscriptions](#) ! Les associations ou organisations peuvent se manifester jusqu'au mois de septembre pour rejoindre cette initiative.

↳ Les initiatives en France seront portées à connaissance en Colombie

Au mois d'Aout prochain, Olivier Lagarde, Coordinateur du Réseau France Colombie Solidarités, se rendra en Colombie afin de poursuivre le dialogue avec les partenaires colombiens, approfondir certaines actions de coopération et évaluer la poursuite de projets. L'occasion également de mieux faire connaître l'initiative de la Campagne menée en France et plus généralement la dynamique d'actions mises en œuvre par les associations latino-américaines en faveur de la paix en Colombie depuis notre territoire.

« A L'AGENDA »

↳ Fête nationale colombienne - Unis pour la paix - ASSOCOL - Samedi 20 juillet à Paris.

A l'occasion de la fête nationale en Colombie, l'Association de la Colonie Colombienne en France (ASSOCOL), adhérente à la Campagne 2013, organise un grand rassemblement festif (danses, gastronomie, jeux) au Stade de la muette à Paris 16. Evénement placé sous le signe de la citoyenneté par l'appel à soutenir les initiatives de paix en cours en Colombie. [Toute l'information ici.](#)



↘ PROCHAIN BULLETIN LE 05 AOUT !

www.reseaufrancecolombie.wordpress.com

reseaucolombie@gmail.com

Rédaction : Carolina Osorio/Juan Felipe Duque/Olivier Lagarde